
元井班

開催日 校区 質問内容 回答 提出先

1 5月20日 古志 今後の古志の廃校利活用については、地域住民の意見を聞いて進めてほしい。

廃校利活用にあたっては地域住民の同意がないと進
められないと考えています。古志の廃校利活用に向け
た具体的な話がある際は地域住民の理解を得て進め
たいと思います。

企画課

2 5月20日 池地 インターネットの環境整備をしてほしい。学校存続に繋がる

請・与路島のインターネット環境については莫大な事業
費となっている為、再考している段階でございます。今
後は二次離島を対象とする補助金交付要綱改正等何
らかの支援措置を講じてもらえるよう国又は関係機関
に働きかけてまいります。

総務課

3 5月20日 池地 住宅整備をしてほしい。学校存続に繋がる 企画課

4 5月20日 池地
予算がないと門前払いされる。空き家改修事業130万円の補助金では価格高騰で足りな
い。

企画課

5 5月20日 渡連
Iターン者のための住宅整備をしてほしい。住みたい人がいるのに家がない。集落に駐車場
が欲しい。（安脚場）

企画課では集落の維持継続や地域の活性化を図るた
め、集落が運営する定住促進等のための住宅整備の
経費に対する助成事業（空き家改修事業）を実施して
います。

企画課

6 5月20日 久根津
（3月の瀬戸内町側のアンケート）の人口対策の回答についてですが、若い人たちへの対
策があまりにもざっくりしすぎているので具体的な対策が聞きたい。

企画課では結婚に伴う新生活を経済的に支援し、若い
世代の結婚の希望をかなえ地域における少子化対策
の強化として、結婚新生活支援事業を実施しています。

企画課

7 5月20日 久根津 Iターン者だけの優遇はあるが、Uターン者にはそういう制度はないのか？
企画課ではUターン者の支援として、町内で就業するた
めに取得した資格取得費用の一部を助成する資格取
得費助成制度を実施しています。

企画課

8 5月20日 久根津
グランドデザインの報告をしてほしい。これからの動向は？若者を呼べるのは農業だけなの
か？

4年度は、骨子案を作成いたしました。骨子案について
は、町HP内において掲載しております。

企画課

企画課では集落の維持継続や地域の活性化を図るた
め、集落が運営する定住促進等のための住宅整備の
経費に対する助成事業（空き家改修事業）を実施して
います。補助額についても、今後の活用状況を見ながら
検討していきたいと思います。
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9 5月20日 久根津 地域の素材を活かした魅力ある古仁屋高校にしてほしい（植物や希少動物などの研究）

現在学校では、「総合的な探求の授業」で学年ごとに
取組みを分け、1年次に地域を知る、2年次に地域課題
を考え、それぞれの課題解決研究を行い、3年次に調
査や研究のまとめや活動成果について発表を行うとい
う取り組みをしています。その中で地域の植物や希少
動物、文化・歴史など地域の素材を活かした研究がで
きると考えています。

企画課

10 5月20日 渡連 コミュニティスクールとは何ですか？加計呂麻でうまくいっている学校は？

コミュニティスクールとは、学校運営協議会を設置した
学校のことで、保護者や地域住民等が、育てたい子ど
も像や教育ビジョンを共有し、目標の実現に向けて協
働する仕組みのある学校です。加計呂麻の小規模校に
おいては、いずれも学校と地域が連携し、協働で学校
づくりや地域づくりに取り組んでいる現状があります。

教委総務課

11 5月20日 池地
GIGAスクールを進める中でネット環境に不備がある。
携帯の電波状況を改善して欲しい。

請・与路島のインターネット環境については莫大な事業
費となっている為、再考している段階でございます。今
後は二次離島を対象とする補助金交付要綱改正等何
らかの支援措置を講じてもらえるよう国又は関係機関
に働きかけてまいります。
また、携帯電話の通信環境につきましても、国、県、関係
機関と調整を行い改善へ向けて検討を進めて参りま
す。

教委総務課
総務課

12 5月20日 古志 林道の伐採をしてほしい。20年ほど前に森林組合の委託で伐採したことがある。

現在、毎年舗装工事を行っており、県道から工事個所
までの約1.6㎞付近までは工事により整備（伐採）され
ている所であります。
残りの未舗装区間については、今後の舗装工事により
整備を予定しています。

建設課

13 5月20日 古志 古志の大川の大木を処理して欲しい。町側には伝えている。

古志集落においては、令和４年度から河川浚渫による
雑木等の除去を行っており、今年度も引き続き同事業
により、河川内の支障となる木々等を取り除く工事を予
定しています。

建設課
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14 5月20日 古志 トンネル建設に伴わせて、古志の船揚げ場の整備をしてほしい。

当該集落の海浜については、本町が管理する海岸では
無いため（一般海浜地）、施設の整備計画に際しては
各管理者（河川海岸・道路）との協議・許可を要し、ま
た、公有水面埋立の手続き・許可等が必要となります。
更には、船揚場整備に伴う陸揚げ時における船舶保管
専用の施設用地の確保並びに整備が必要となり様々
な課題解決を要することから、整備の必要性について
検討したいと考えております。

建設課

15 5月20日 渡連 公共トイレ（公民館のトイレ、集落民は使わない。）の管理費の補助が欲しい。（安脚場）

集落の公民館は、地域のコミュニティ－の拠点施設、避
難場所となっていることから、重要だと認識しております
し、施設の整備や維持・修繕等につきましては、財政的
支援は必要だと考えております。
　また、現在においては、施設の修繕と浄化槽の法定検
査は全額町で負担しているところです。
　公民館のトイレの管理費（主に汲み取り費）の補助に
つきましては、社会教育課管轄の集会所や保健福祉
課・農林課管轄の施設もあり、平等性、また町全体の予
算も考慮する必要があることから、まずは全集落の公
共トイレの年間維持・管理費がどの程度かかっている
のかを、令和５年度中に調査を実施したいと思います。

社会教育課

16 5月20日 池地
せとなみの新造船の件で計画の進捗状況を都度説明して欲しい。日帰り便とか勝手に話
が進んでいる。

R5年度においてせとなみ新造船建造協議会の中にお
いて船体の構造や内装（バリアフリー）等を協議会の
委員で議論をし利用者にとって、利便性の良い新造船
を建造する予定であります。
３集落の区長も委員として協議会に参加しております。
日帰り便に関してはＲ５年３月に３集落に出向いて説明
会の中でダイヤ変更に至った経緯と併せて説明をさせ
て頂いております。３集落の区長さんには必要があるの
なら、再度説明会を実施する旨を伝えてあります。

商工交通課
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17 5月20日 池地 せとなみはライフラインなので欠航対策を図ってほしい。

町営定期船せとなみは、3集落の生活航路としての役
目を果たすため、365日の運航を目指しています。しか
し、台風や気象条件の悪化による欠航が余儀なくされ
るのも多々あります。機関故障等によるせとなみが運休
の場合は、代船運航で対応は出来ますが、気象条件悪
化による運休の場合は、代船運航の対応は出来ませ
ん。

商工交通課

18 5月21日 池地 天長丸は来年の5月までと聞いてますが、その後の対策はどの様になってますか？ 現在地元業者と協議を重ねております。 商工交通課

19 5月21日 渡連 生間港が汚い。伐採してもらいたい。生間港を管理する人を特定して欲しい。
生間港の管理者は鹿児島県（大島支庁瀬戸内事務
所）です。

建設課

20 5月21日 渡連 水道のモーターが故障して60万円かかったが、補助率を上げてほしい。（安脚場）

「集落水道施設改良等に対する補助金交付要網」に
基づき水道課が窓口となり補助金を交付しております
が、　当初３分の１（3割）の補助率を平成31年３月に
改定し２分の１（５割）に増率しており、　現状といたしま
しては補助率の増は厳しいものであります。

水道課

21 5月21日 古志
水道の濁り対策をしてほしい。水質検査は大丈夫なのか？町民から受けた意見の経過や
結果などは伝えてほしい。

本町の水道施設は河川水を原水としており全施設急
な大雨や台風等による濁水には対応出来ないため、取
水停止等の対応をしております。　しかし雨量や降雨時
間によっては断水を防ぐためにも長時間の取水停止は
非常に困難となり、浄水能力を越えた水を排水せざる
を得ず、大変苦慮している現状です。　その際は、水道
水を雑用等に使用していただき水質改善後に飲用を
お願いしているところです。　古志集落の水質問題に関
しましては、篠川浄水場から送水しており、遠隔監視等
にも異常が見られず、把握が出来てない状況でした
が、異常が確認された場合は原因調査し、対応をした
いと思います。

水道課
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22 5月21日 古志 災害避難所の駐車場整備・トイレ整備をしてほしい

災害避難所については、集落が独自に設定している津
波時における避難場所の件とお察ししますが、津波時
の避難行動は原則、徒歩避難となりますが、高齢者等
（災害時要援護者）は車両による避難が必要と考えて
おります。まずは、現地を確認したいと思います。トイレの
整備については、簡易式トイレをＲ4.7月に町内の集落
に配布しております。

総務課

23 5月21日 池地 両集落に自動販売機を設置して欲しい。

町管理施設への自動販売機設置要望だと思われます
が、要望については、集落役員の総意による要望が必
要となっております。まずは集落で設置要望するかをご
検討頂き、要望書受理後に要望理由及び内容等を確
認して上で検討したいと思います。

総務課

24 5月21日 古志 街灯のLED化を事業として、一気に進めて欲しい。

令和４年度から各地区が設置するＬＥＤ防犯灯の補助
制度を行っている。現在のところ、予算の関係上、原則、
各地区年間10灯までの補助としておりますが、申請
（要望）件数が多い場合は、補正予算等で対応してお
ります。

総務課

25 5月21日 池地
2集落の電気（花良治農道）の整備をしてほしい。
※電力線の取り付け道路

農道整備については、営農目的以外では補助事業で
の採択要件に該当しないため、現在のところ整備計画
はありません。

農林課

26 5月21日 渡連
畜産を学べるようにして新規畜産農家を増やし、休耕地での牧草栽培を検討して欲しい。
（畜産農家に売る等）

畜産を学ぶ意欲のある方は、営農支援センターを通じ
て、指定した農家での研修を受け入れる体制を整えて
いますが、新規就農者の大多数が経営品目として果樹
を希望しているのが現状であります。
休耕地を活用して、牧草栽培面積を増やすことで、自
給率の向上に繋がっていくと思いますので、今後の検
討課題として取組んでいきます。

農林課

27 5月21日 古志 耕作放棄地の伐根処理費の補助をしてほしい。
耕作放棄地の助成については、平成15年度より瀬戸
内町荒廃農地開拓事業により農林課の方で支援して
おり10ａ当たり30,000円で対応しています。

農林課



元井班

開催日 校区 質問内容 回答 提出先

28 5月21日 池地

同じ介護保険料を支払っているので、古仁屋と同じサービスが受けられる様にしてほしい。
高齢（要介護・要支援）者は、1人で、病院に行けないので、船には乗せますが、乗船時の
見守り・病院までの送迎・出航までの付き添い等、検討して欲しい（古仁屋14時半発の帰
るまでのサービス）

 請島・与路島の方に関しましては、介護事業所の新規
参入による開設が見込めない状況ですが、加計呂麻
園のショートステイ、通所介護、訪問介護等の介護サー
ビスを利用する形になります。
　船舶による移動等の為天候に左右されることがあるこ
とをご理解ください。

　病院等の受診については、治療・検査・入院等の医療
行為に係る同意等が必要となる場合があるため、基本
的には家族等が付き添うことになります。

保健福祉課


